

Die Kliniken an der Paar informieren:

# PRESSEINFORMATION

## UKA UND KLINIKEN AN DER PAAR SCHLIEßen KOOPERATIONS- VERTRÄGE: MEDIZINISCHE VERSORGUNG IM LANDKREIS WIRD FÜR DIE ZUKUNFT GESTÄRKT

Das Universitätsklinikum Augsburg (UKA) und die Kliniken an der Paar des Landkreises Aichach-Friedberg haben Kooperationsverträge für verschiedene medizinische Bereiche geschlossen und intensivieren damit ihre Zusammenarbeit. Seit Ende 2024 sind die Kliniken an der Paar mit den beiden Standorten Aichach und Friedberg bereits Akademisches Lehrkrankenhaus der Universität Augsburg und beteiligen sich damit an der praktischen Ausbildung der Studierenden der Humanmedizin.

„Unser zukunftsorientierter Prozess ist auf vielen Ebenen äußerst erfolgreich: Die fünf Kooperationsverträge sind ein weiterer wichtiger Schritt für die bestmögliche Gesundheitsversorgung der Menschen im Wittelsbacher Land“, so Landrat Dr. Klaus Metzger.

„Mit dieser fachlichen Partnerschaft, die nun in den Kooperationsverträgen geregelt ist, ermöglichen wir gemeinsam eine abgestimmte und hochwertige Versorgung für die Patientinnen und Patienten im Landkreis“, erklärt **Dr. med. Hubert Mayer**, Geschäftsführer der Kliniken an der Paar. „Außerdem erfüllen wir mit diesen Verträgen die Vorgaben der aktuellen Krankenhausreform und der künftig geplanten Leistungsgruppen, die wir an unseren beiden Standorten in Aichach und Friedberg anbieten möchten. Denn natürlich haben wir auch bisher gut zusammengearbeitet, so beispielsweise bei der Versorgung von Herz- oder Schlaganfallpatienten.“

Mit dem Krankenhausversorgungsverbesserungsgesetz (KHVVG) hat der Gesetzgeber Leistungsgruppen eingeführt und für diese Qualitätskriterien festgelegt, welche insbesondere Mindestvoraussetzungen an die Struktur- und Prozessqualität der Leistungen beinhalten. Die Kooperationsverträge regeln beispielsweise, dass bei Bedarf an einer zusätzlichen fachlichen Expertise sogenannte Telekonsile und interdisziplinäre Fallkonferenzen stattfinden.

Der große Vorteil für die Patienten: Sie können wohnortnah und dennoch mit höchster medizinischer Expertise aus der Universitätsklinik behandelt werden.

Für folgende medizinische Fachbereiche wurden die Kooperationsverträge nun geschlossen. Für das **Krankenhaus Aichach**:

- Stroke Unit (Versorgung von Schlaganfall-Patienten)
- Interventionelle Kardiologie (Herzkatheter-Eingriffe)
- Kardiale Devices (Herzschrittmacher, Defibrillatoren, Ereignisrekorder)

Für das **Krankenhaus Friedberg**:

- Komplexe Gastroenterologie
- Geburten